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Bruno Viani / / GENOVA

Per capire il presente della Li-
guria in giallo bisogna guarda-
re alle spalle:  il  numero dei  
morti si sta innalzando rispet-
to a poche settimane fa e a fine 
dicembre si prospetta una ci-
fra  tripla  rispetto  a  novem-
bre(gi‡ ieri si Ë arrivati a 58 de-
cessi dal primo dicembre, nei 
trenta giorni precedenti erano 
stati 37). Si sono registrati 610 
nuovi positivi (l�8,4% dei - po-
chi - tamponi effettuati) e so-
no cresciuti anche i ricoveri in 
tutta la Liguria, 35 in pi  ̆rispet-
to a domenica i letti occupati 
per un totale di 411 pazienti, 
di cui 32 in terapia intensiva. 
La crescita del virus Ë trascina-
ta dalle cifre del Ponente, dove 
si registra la percentuale mino-
re di vaccinati e, a fronte di ol-
tre  100 ricoverati  nella  sola  
Asl1 imperiese, i sindaci di Im-
peria, Sanremo e Bordighera 
hanno deciso di anticipare la 
chiusura natalizia delle scuole 
rispetto ai previsto. 

Ma se si guarda appena un 
po� pi  ̆lontano, si scopre che a 

novembre 2020 i morti Covid 
furono 633: significa moltipli-
care per 17 volte la situazione 
dello scorso mese, una situa-
zione pre-vaccino infinitamen-
te peggiore di quella attuale. 
´E da noi i ricoveri per Covid 
sono un decimo di quelli del di-
cembre 2020ª dice il direttore 
generale  del  Policlinico  San  
Martino di Genova, Salvatore 
Giuffrida. 

Per il presidente della Regio-
ne Giovanni Toti ́ la zona gial-
la vuol dire che ci vuole atten-
zione e prudenza,  senza per 
questo  farsi  prendere  dalla  
paura e addirittura dal terrore 
ingiustificatoª. E poi: ́ I nume-
ri ci dicono che per ogni conta-
giato sono molti meno quelli 
che vanno in ospedale, grazie 
ai  vaccini,  per  la  precisione  
due terzi in meno; oggi la situa-
zione ospedaliera Ë seria, ma 
non drammatica come l�abbia-
mo conosciutaª.

PRONTI PER LȅEMERGENZA

Con l�avvicinarsi del Natale an-
che  a  Genova  i  tre  ospedali  
dell�area genovese iniziano a 

sentire la pressione e si prepa-
rano a sforare i numeri stabiliti 
nel  piano  di  preparazione  
ospedaliera, soprattutto il Gal-
liera che supera la soglia limite 
dei 60 ricoverati. Al San Marti-
no  potrebbe  essere  riaperto  
nei prossimi giorni il cosiddet-
to iFagiolonew, il nuovo edifi-
cio che era stato il polmone di 
posti nelle fasi pi  ̆acute dell�e-
pidemia. Mentre, per ora, ri-
mane Covid free solo l�ospeda-
le Evangelico di Voltri. ´Stia-
mo ragionando sui provvedi-
menti immediati - spiega Ange-
lo Gratarola, direttore dell�a-
rea emergenza regionale - ma 
sar‡ importante vedere l�anda-
mento nei prossimi giorni con 
il periodo natalizio. Le terapie 
intensive non stanno crescen-
do alla tessa velocit‡ dei ricove-

ri, in gran parte sono pazienti 
in media intensit‡ che general-
mente sono in ospedale per al-
tri motivi, ma vengono trovati 
positivi e devono essere messi 
in isolamentoª.

Cresce perÚ anche il nume-

ro dei decessi ormai intorno ai 
cinque-sei morti giornalieri do-
po mesi in cui si era notevol-
mente abbassato. Come detto, 
sono 610 i nuovi casi di positi-
vit‡ al coronavirus in Liguria, 
a fronte di 3.201 tamponi mo-

lecolari e 4.036 antigienici ra-
pidi. 

Per quanto riguarda i vacci-
ni, i liguri che hanno completa-
to  il  primo  ciclo  salgono  a  
1.120.337, pari al 74,2% della 
popolazione,  mentre  quelli  
con  solo  prima  dose  sono  
1.215.342, pari all'80,5%. Le 
terze dosi salgono a 368.750, 
in rapida crescita. Disagi sul 
fronte delle vaccinazioni dei 
bambini: a Genova molti geni-
tori non sono riusciti a trovare 
un posto libero e non hanno po-
tuto fissare l�appuntamento a 
causa delle agende in overboo-
king, Asl3 sta lavorando ad un 
ampliamento degli orari della 
sede di Quarto e a un allarga-
mento della fascia pomeridia-
na: oggi, il 90% degli appunta-
menti sono concentrati in fa-
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Covid in Liguria,
le scuole a Ponente
anticipano lo stop
delle feste natalizie
A Genova tre ospedali si preparano a sforare il tetto dei 60 ricoverati
Toti: ´Zona gialla vuol dire attenzione e prudenza, ma non panicoª

Matteo Bassetti Lȅinfettivologo del San Martino: ´La nuova variante problema socialeª

´Omicron mi preoccupa, non mi terrorizza
Sbagliato penalizzare le persone vaccinateª

´Serve distinguere 
tra il malato Covid che 
va in rianimazione 
e quello con altre 
patologie positivo 
al virusª

L�INTERVISTA

Francesco Rigatelli 

M
atteo  Bassetti,  
professore  ordi-
nario di Malattie 
infettive  all�Uni-

versit‡ di Genova e prima-
rio all�Ospedale San Marti-
no ha segnalato ́ al ministe-
ro della Salute che si stanno 
facendo dei conti sbagliati: 
se il malato Covid che va in 
rianimazione  vale  come  
quello, pure positivo, che ci 
va per un�altra patologia si 
fa confusioneª.

Non sembra il discorso 
dei morti per Covid o con 
il Covid?

´SÏ,  ma da infettivologo 
devo distinguere tra malati 
e  portatori  sani.  Bisogna  
considerare solo chi ha feb-
bre, insufficienza respirato-
ria, segni radiologici e tam-

pone positivo. Altrimenti in 
una fase come questa di rial-
zo  del  contagio  avremmo  
troppi positivi tra chi soffre 
di altre patologieª.

Ma le centinaia di morti 
al giorno sono da Covid o 
no?

´Capirlo non Ë immedia-
to. Per vedere come va l�epi-
demia bisogna guardare le 
terapie  intensive,  dove su  
30 ricoverati 25 non sono 
vaccinati. I restanti 5 sono 
immunodepressi  che  non  
hanno reagito al vaccino o 
ricoverati per altre ragioni 
con tampone positivo. Nei 
reparti  ordinari  invece  il  
50-60 per cento non Ë vacci-
nato,  mentre  poco  meno  
della met‡ Ë vaccinato con 
due dosi da pi˘ di sei mesi. 
La met‡ di questi ultimi, cir-
ca un 25 per cento, Ë affetta 
da patologie diverse dal Co-
vid e andrebbe scorporata 
dai contiª.

PerchÈ fa questo ragio-
namento alla vigilia di pos-
sibili nuove restrizioni?

´Lo faccio  da  due  anni,  
ma lo ribadisco. Nella situa-
zione attuale, al di l‡ di riba-
dire che va fatta la terza do-
se e che servirebbe l�obbligo 
vaccinale per gli over 40, bi-
sogna spiegare che non va 
tutto male e che non si puÚ 
penalizzare i vaccinatiª.

» d�accordo con l�accor-
ciamento del Green pass 
da nove a sei mesi?

´SÏ,  perchÈ la  copertura 
inizia a scendere. Potrebbe 
valere nove mesi dopo tre 
dosiª.

Ma l�immunit‡ cellulare 
non dura oltre i sei mesi?

´SÏ, ma varia in base a et‡ 
e persona. Difficile quantifi-
carlaª.

Che ne pensa della possi-
bile estensione del Green 
pass a negozi e mezzi di 
trasporto?

´Ogni restrizione ulterio-
re che spinga alla vaccina-
zione ha senso, ma si tratta 
sempre di surrogati dell�ob-
bligo, tanto varrebbe impor-
re quelloª.

PerchÈ non succede allo-
ra?

´La  mia  impressione  Ë  
che ci si stia arrivando per 
gradi. D�altra parte sei milio-
ni  di  non  vaccinati  sono  
troppi. Il sistema sanitario 
alla  lunga  ne  risentirebbe 
sia nella gestione quotidia-
na sia nel recupero delle al-
tre prestazioni arretrateª.

Vietare gli eventi di ca-
podanno ha senso?

´Per pochi giorni sÏ, alme-
no  gli  assembramenti  in  
piazza, mentre il coprifuo-
co totale mi pare libertici-
daª.

E il tampone per i vacci-
nati per i grandi eventi?

´Un  autogol  clamoroso,  
che non rende giustizia al 
fatto che il vaccino eviti la 
malattia graveª.

Che impatto avr‡ Nuva-
xovid?

´Con una battuta, fin dal 
nome sembra adatto ai No 
vax. La verit‡ Ë che i vaccini 

attuali sono tutti sicuri ed ef-
ficaci. I nuovi dati sulla ter-
za dose di Pfizer e Moderna 
sono promettenti pure con-
tro Omicron, almeno per la 
malattia graveª.

Che cosa ha capito della 
nuova variante?

´Appare  pi˘  contagiosa  
di Delta, ma forse meno pa-
togenica perchÈ si concen-
tra di pi˘ nei bronchi che 
nei polmoni. Questo pone 
un problema non di letalit‡, 
ma di societ‡. » importante 
controllarla per non fare ri-
manere a casa troppe perso-
ne. Altrimenti non avremo 
pi˘ le bare di Bergamo, ma 
aziende e negozi fermi. Biso-
gna essere sufficientemen-
te preoccupati ma non terro-
rizzati, se no nessuno si vac-
ciner‡ pi˘ª.

Come mai Ë sempre in 
tv?

´Con Skype non me ne ac-
corgo neanche, eppure dico 
tanti no. Al mattino lavoro, 
al pomeriggio e alla sera in-
tervengoª.

Il suo programma prefe-
rito?

´Porta a porta resta il pi˘ 
equilibrato.  Anche  dalla  
Berlinguer mi trovo bene,  
ma Vespa Ë preciso e correg-
ge sempre i No vaxª. �
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610
i nuovi contagiati
in Liguria
su 3.201 tamponi
e 4.036 test rapidi

35
lŽincremento
dei ricoveri: sono 411
dei quali 32 in terapia 
intensiva (25 no-vax)

6
i decessi trasmessi
ieri al ministero
La pi˘ giovane
aveva 61 anni

MATTEO BASSETTI
INFETTIVOLOGO
OSPEDALE SAN MARTINO

La Liguria Ë tornata in zona gialla: viene reintrodotto lȅobbligo di mascherina allȅaperto  

Iniezione ai bambini, 
la Asl 3 sta lavorando
a un ampliamento
della fascia pomeridiana
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sce mattutine, quindi durante 
quello che per i ragazzi Ë l'ora-
rio scolastico e per molti geni-
tori coincide con gli impegni la-
vorativi.

IL COVID ANTICIPA IL NATALE A SCUOLA

L'aumento dei contagi da Co-
vid, soprattutto in et‡ scolare, 
sta convincendo molti Comu-
ni a chiudere le scuole in antici-
po rispetto alle festivit‡ natali-
zie. ́ Abbiamo riflettuto in que-
sti giorni sull'opportunit‡ del 
provvedimento - dice il sinda-
co di Imperia Claudio Scajola - 
comprendo il disagio di tante 
famiglie che dovranno far fron-
te alla chiusura anticipata, ma 
ci auguriamo che questo prov-
vedimento possa servire a ral-
lentare i contagiª. �
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Emanuele Rossi / GENOVA

N
essun tampone per 
i  vaccinati  che  vo-
gliono andare al ci-
nema, a teatro o al-

tro. Ma un ragionamento sul-
la durata del Green pass (in 
senso restrittivo) e sull�esten-
sione dell�obbligo di vaccino 
ad altre categorie si far‡. E 
spunta  anche  la  possibilit‡  
che per determinate attivit‡ 
al  chiuso (come le  discote-
che) si richieda la terza dose 
per  l�accesso,  o  comunque  
una  seconda  dose  non  pi˘  
vecchia di cinque-sei mesi. 

A delineare quelle che po-
tranno essere le decisioni del 
governo di giovedÏ Ë stato ieri 
il Sottosegretario alla Salute 

Andrea Costa, intervenuto a 
Genova al convegno della Re-
gione Liguria sul Pnrr.

´Diciamoci prima di tutto 
che l�Italia sta facendo me-
glio  di  tanti  Paesi  europei.  
Dobbiamo proseguire su que-
sta strada di piccoli passi acce-
lerando sulla terza dose. E an-
che sotto questo aspetto i dati 
sono molto positivi - spiega 
Costa - siamo tornati a som-
ministrare oltre 500 mila do-
si al giorno, quindi un ritmo 
molto importante che ci per-
metter‡, nell'arco di due me-
si, di completare addirittura 
la terza doseª. 

Ma nella cabina di regia di 
giovedÏ si valuteranno soprat-
tutto gli ultimi dati disponibi-
li sulla diffusione e la perico-
losit‡  della  variante  Omi-
cron. ´La politica deve sem-
plicemente  attendere  con  
grande fiducia quelle che sa-

ranno le  evidenze scientifi-
che: dopodichÈ,  se ci  verr‡ 
messo in evidenza che sar‡ 
opportuno ridurre la durata 
del Green pass, da parte del 
governo  ci  dovr‡  essere  la  
massima  disponibilit‡  per  
questoª, dice Costa, ´sicura-
mente ci sar‡ una valutazio-
ne sulla durata del tampone e 
del Green pass, vedremo se ci 
sar‡ la necessit‡ di estendere 
l'obbligo vaccinale per altre 
categorie,  ma attendiamo i  
dati  e  le  evidenze scientifi-
cheª. 

Nessun intervento perÚ co-
me  il  tampone  per  entrare  
nei locali o simili: ´Sarebbe 
un messaggio sbagliato per 
chi si Ë vaccinato, senza con-
tare che a quel punto dovre-
sti metterli gratisª, sostiene il 
sottosegretario  a  margine  
del convegno. Invece che il 
tampone, Ë probabile che per 
alcuni  eventi  particolari  
(principalmente le serate in 
discoteca) ci sia una valuta-
zione sul  Green pass:  ok a  
quelli da terza dose mentre 
per chi ha fatto la seconda do-
se si dovrebbe valutare il tem-

po passato dalla vaccinazio-
ne, con restrizioni oltre i sei 
mesi. Ma al momento non c�Ë 
nulla di deciso in tal senso. 
Anche per il governatore del-
la Liguria Giovanni Toti si po-
trebbe andare verso una diffe-
renziazione tra seconde e ter-
ze dosi, a partire da gennaio: 
´Si puÚ andare dalla diminu-
zione ancora dei tempi per la 
terza dose a un ulteriore di-
stinguo tra le terze dosi e le se-
conde dosiª, dice il presiden-
te della Liguria. ´Le seconde 
dosi  stanno  proteggendo  
moltissimo dall'ospedalizza-
zione - ha spiegato - il tasso di 
ricoveri Ë due terzi in meno di 
quanto fosse nel passato. La 
terza dose sembra protegge-
re anche dall'infezione Omi-
cron con molta maggiore inci-
sivit‡: quindi, se il governo 
volesse, a partire da gennaio 
potremmo introdurre un mo-
do di distinguere le seconde e 
le terze dosiª.

Il sottosegretario Costa ha 
parlato anche della stabilizza-
zione dei precari della sanit‡ 
assunti durante l�emergenza. 
Una misura che Ë stata inseri-

ta nella manovra finanziaria 
ma le cui coordinate sono po-
co chiare,  perchÈ molti  dei  
medici  e  infermieri  assunti  
hanno tipologie di contratto 
diverse dal tempo determina-
to: ́ Dobbiamo valutare anco-
ra con precisione quelli che 
saranno i numeri- spiega l'e-
sponente del governo Draghi 
-, ma la volont‡ del governo Ë 
assolutamente di coinvolge-
re tutti i tipi di contrattoª. Co-
sta ricorda anche che nella 
manovra sono inseriti ́ 90 mi-
lioni per dare una risposta a 
tutto il personale impegnato 
nell'emergenza nella medici-
na d'urgenza, una misura che 
parte come straordinaria, ma 
diventer‡ ordinaria, verr‡ sta-
bilizzata e, quindi, ogni anno 
ci saranno queste risorseª. Ri-
sorse che dovrebbero coprire 
aumenti di stipendio per un 
settore penalizzato dalla pan-
demia e per il quale mancano 
i lavoratori: nei pronto soc-
corso e nei 118 abbondano i 
turni  scoperti  e  le  ore  di  
straordinario  nella  pande-
mia che non ha fine. �
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andrea Costa Il sottosegretario alla Salute: ´Tutelare chi ha la terza dose o la seconda da non pi˘ di sei mesiª

´CŽË lŽipotesi di vietare i locali al chiuso
a chi non ha la protezione del vaccinoª

´Sicuramente
ci sar‡ una valutazione
in merito alla durata
del tampone,
cosÏ come di quella
del certificato verdeª

´Sulla stabilizzazione 
del personale sanitario 
vogliamo coinvolgere 
tutti i contrattiª

Coda per le vaccinazioni allȅhub della Sala Chiamata del Porto a Genova  BALOSTRO

ANDREA COSTA
SOTTOSEGRETARIO 
ALLA SALUTE

il report 

No-vax sulla rete
» boom di notizie false

Sono in 850 mila i canali o gruppi 
No-vax sul web, il 45% di questi 
vende Green Pass falsi: lo rivela il re-
port su ȂFake news e vaccinazione 
anti Covid-19ȃ realizzato dalla Fon-
dazione Mesit, insieme alle Univer-
sit‡ Tor Vergata e Roma Tre. 

BALOSTRO
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IL CASO

Silva Collecchia / LA SPEZIA

I
l Covid-19 sta avanzando 
anche alla Spezia e il clu-
ster all�interno della Don 
Gnocchi Ë in aumento. Ie-

ri altri due pazienti ricoverati, 
provenienti dal reparto di Or-
topedia della Spezia, sono ri-
sultati positivi.  Al momento 
sono cinque i ricoverati positi-
vi  presenti  in Don Gnocchi,  
ma il  numero  potrebbe au-
mentare.  Ieri  mattina  sono  
stati effettuati i tamponi an-
che al personale in servizio. 
In provincia ci sono 1259 resi-
denti affetti dal virus e altri 
893 in stretta sorveglianza at-
tiva per aver  avuto contatti  
con persone positive. Pertan-
to si tratta di 2152 spezzini 
isolati, 14 dei quali ricoverati 
all�ospedale Sant�Andrea del-
la Spezia.

Il numero dei ricoverati, no-
nostante i quattro decessi di 
domenica mattina Ë in aumen-
to e in Rianimazione ieri sera 
c�erano quattro pazienti e al-
tri 10 ricoverati nel reparto di 
Malattie Infettive. Tra prime 
e seconde dosi sono state som-
ministrate 1363 dosi di vacci-
no Pfizer e Moderna mentre 
le terzi dosi, o dose booster ie-
ri sera erano in tutto 36454. 
Con la chiusura delle scuole i 
contagi dovrebbero diminui-
re visto che i minori non anco-
ra vaccinati veicolerebbero la 
circolazione del Covid. Stan-
do ai dati resi noti ieri sera da 
Regione Liguria in provincia 
della Spezia sono 170.573 i re-
sidenti vaccinati con la prima 
dose.

I tamponi positivi refertati 
domenica e resi noti ieri era-
no 36. Ma trattandosi di un 
giorno festivo in genere non 
sono in molti coloro che effet-
tuano i tamponi. Dalla dire-
zione generale di Asl5 prose-
gue l�invito agli spezzini a vac-
cinarsi prima possibile. Un ap-

pello che si estende alle fami-
glie con bambini tra i 5 e gli 11 
anni affinchÈ siano immuniz-
zati nel pi  ̆breve tempo possi-
bile.

I bambini spezzini possono 
essere vaccinati contro il Co-
vid alla Spezia alla Casa della 
Salute di Bragarina il lunedÏ e 
mercoledÏ (esclusi festivi) dal-
le 14 alle 19 mentre all�Hub 
dell�ospedale  San  Bartolo-
meo Sarzana possono essere 
vaccinati il venerdÏ dalle 14 al-
le 19 (escluso 31 dicembre) e 
il sabato dalle 8 alle 13. In pro-
vincia della Spezia o pediatri 
a disposizione sono una venti-
na e somministrano il vaccino 
a Bragarina e all�hub del san 
Bartolomeo di Sarzana.

Le strutture sono dotate di 
accesso  riservato,  dedicate  
esclusivamente alla vaccina-
zione anti-Covid-19 dei picco-
li utenti. Alla Sanit‡ pubblica 
locale spetta anche il compito 
di pianificare la partecipazio-
ne dei pediatri di libera scelta 

organizzando la turnazione e 
gli orari giornalieri dell�attivi-
t‡ vaccinale presso ciascuna 
sede vaccinale, di garantire ai 
pediatri, per ogni turno asse-
gnato, almeno 6 accessi all�o-
ra,  prevedendo,  sul  sistema 

prenotazioni, in considerazio-
ne di  eventuali  possibili  di-
sdette, almeno 8 slot ad ora, 
in modo da consentire la pre-
notazione di almeno 8 bambi-
ni per ora. Asl5 ha anche il 

compito di assicurare presso 
ciascuna sede vaccinale la pre-
senza e l�operativit‡ del perso-
nale infermieristico, ammini-
strativo e di altri operatori sa-
nitari per lo svolgimento del-
le attivit‡ specificate nell�ad-
dendum, in supporto ai pedia-
tri. 

Possono invece accedere al-
la somministrazione della do-
se di richiamo (booster) del 
vaccino anti Covid 19 tutti gli 
utenti che abbiano completa-
to il ciclo primario di vaccina-
zione (2 dosi di Pfizer, Moder-
na, Astrazeneca o una di John-
son & Johnson) almeno da 5 
mesi (150 giorni). All�appun-
tamento si accede su prenota-
zione,  ottenibile:  online  su  
prenotovaccino.regione.ligu-
ria.it, presso sportelli Cup di 
Asl/Aziende ospedaliere pres-
so le farmacie che effettuano 
il servizio Cup e telefonando 
al  numero  verde  800  938  
818. �
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tavola rotonda allȅurban center

´Costi esplosi per il Felettino
e il SantŽAndrea cade a pezziª

lecamere di sorveglianza an-
nunciata ieri dal sottosegre-
tario Costa Ë stata accolta fa-
vorevolmente. ́ Purtroppo si 
sono verificati episodi incre-
dibili all�interno di case di ri-
poso, ma anche di scuole, ai 
danni degli ospiti che hanno 
messo in cattiva luce le strut-

ture o spiega la responsabile 
di una rsa della provincia o 
Ma non bisognerebbe mai ge-
neralizzare.  Per  fortuna  in  
provincia il clima Ë sereno e 
anche  con  l�avvento  della  
pandemia si Ë fatto il possibi-
le per tenere al sicuro i nostri 
ospiti. Se saranno istallate le 

telecamere  di  sorveglianza  
siamo solo contenti. Anche 
perchÈ in questo modo nes-
suno potr‡ sgarrare sapendo 
di essere ripreso. Noi applau-
diamo questa iniziativa che 
ci consentir‡ di lavorare me-
glio con maggiore tranquilli-
t‡. Credo che anche le fami-
glie dei nostri ospiti gradiran-
no questa importante inizia-
tiva a tutela di tutti: in primo 
luogo delle persone fragiliª. 
Ora la speranza Ë che da Ge-
nova  siano  destinati  fondi  
importanti anche alla Spezia 
dove le rsa e le strutture di ac-
coglienza ospitano molti an-
ziani e persone in difficolt‡ e 
danno lavoro, a vario titolo, 
a  parecchie  persone.  Una  
realt‡ importante da salva-
guardare che dall�inizio del-
la pandemia sta vivendo mol-
te difficolt‡ . �

S.COLL.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Per i vaccini ai bimbi
sono stati aperti
gli hub di Sarzana
e Bragarina

Massimo Guerra / LA SPEZIA

Sanit‡ spezzina ai minimi ter-
mini: se il futuro Ë il nuovo 
ospedale del Felettino il pre-
sente Ë un Sant�Andrea che 
cade a pezzi e liste di attesa 
spesso insopportabili. Se ne Ë 
parlato ieri pomeriggio all�Ur-
ban center per iniziativa di  
Leali a Spezia, il gruppo consi-
liare di minoranza presiedu-
to da Guido Melley in una ta-
vola  rotonda  moderata  da  

Thomas De Luca e composta 
dal primario di Asl 5 Giorgio 
Ferrari, dal suo ex collega Pie-
raldo Canessa a nome del Ma-
nifesto per la Sanit‡ e da Luca 
Comiti, segretario provincia-
le di Cgil. Assente il sottose-
gretario alla  Sanit‡ Andrea 
Costa, precettato dalla Confe-
renza Stato-Regioni perÚ rag-
giunto telefonicamente assi-
cura che la Ciga - ovvero la 
commissione interministeria-
le dei dicasteri di Salute e Fi-

nanze da lui presieduta che 
deve dare l'ok al progetto - do-
vrebbe riunirsi presto. 

´Dobbiamo crederci nel Fe-
lettino anche se c�Ë rassegna-
zione e sconforto, dobbiamo 
batterci sul piano politico per-
chÈ venga fatto bene in una 
logica  di  rete,  assumendo  
adeguato personale per farlo 
funzionareª. Melley si dichia-
ra perplesso anche sul piano 
finanziario: ´Oltre ai 24 mi-
lioni gi‡ andati in fumo - os-

serva - ai 104 milioni messi 
dallo Stato vanno aggiunti i 
74 che investir‡ la Regione e 
gli 86 messi sul tavolo dai pri-
vati, un 33% del totale che 
non saranno regalati, tutt�al-
tro, sar‡ una costo per la col-
lettivit‡ molto pi  ̆oneroso ri-
spetto agli interessi da paga-
re facendo un mutuo in 25 an-
ni. Senza contare che nella 
nuova struttura da oltre 500 
posti letto dovranno lavorare 
medici  e  infermieri  a  oggi  
non in organico, servir‡ un in-
vestimento  pluriennale  di  
professioni e se la Asl non par-
tir‡ subito con un piano di as-
sunzioni ci ritroveremo una 
cattedrale nel desertoª.

Sulle carenze di personale 
ribattono Canessa e Comiti: 
´Asl5 Ë  sotto  organico,  nel  
2015 avevamo il 30% in me-

no della media ligure e senza 
motivazioni  economiche  e  
professionali medici e specia-
listi se ne vanno dalla Spezia, 
la fuga dei pazienti Ë massic-
cia, a Massa c�Ë un ospedale 
nuovo che attrae da Sarzana 
in gi˘ª. Per Asl Giorgio Ferra-
ri  non nasconde le  criticit‡  

del Sant�Andrea: ´Emergen-
ze quotidiane, l�Azienda sta 
pensando a una maggiore in-
tegrazione tra Spezia e Sarza-
na perchÈ non possiamo con-
tinuare a spendere soldi per 

un sito che avr‡ destinazione 
diversa. Ma Ë fondamentale 
che la sanit‡ ligure faccia rete 
per compensare i diversi baci-
ni d�utenza, nel levante ligu-
re vuol dire mettere in siner-
gia il territorio Spezzino con 
l�Asl 4 del Tigullio perchÈ so-
lo  cosÏ  si  raggiungeranno i  
400.000  utenti  necessari  a  
giustificare una Dea di secon-
do livelloª. Melley e Canessa 
hanno perÚ ribadito l�urgen-
za  di  adeguare  il  Sant�An-
drea: ´Anche se il  Governo 
dovesse approvare il piano sa-
nitario per il nuovo Felettino 
non passerebbero meno di 5 
anni, nel frattempo Ë impen-
sabile che per riscaldare i pa-
zienti si debba continuare a ri-
correre  alle  stufette  elettri-
cheª. �
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Lȅemergenza sanitaria

Ieri sono stati censiti 36 contagi, ma il dato Ë basso perchÈ si riferisce a un giorno festivo
In provincia ci sono complessivamente 1259 casi di coronavirus certificati dalle autorit‡

Covid, aumentano i ricoveri
Nuovi positivi alla Don Gnocchi

LŽorganizzazione:
ogni ora vengono
somministrate
circa otto dosi

Sanitari al lavoro in un reparto Covid

Melley: ´Nella nuova
struttura dovranno
lavorare sanitari
oggi non in organicoª

´Deliberato il riparto
per i finanziamenti
degli impianti video
allŽinterno delle rsaª
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IL CASO

Silva Collecchia / LA SPEZIA

I
l Covid-19 sta avanzando 
anche alla Spezia e il clu-
ster all�interno della Don 
Gnocchi Ë in aumento. Ie-

ri altri due pazienti ricoverati, 
provenienti dal reparto di Or-
topedia della Spezia, sono ri-
sultati positivi.  Al momento 
sono cinque i ricoverati positi-
vi  presenti  in Don Gnocchi,  
ma il  numero  potrebbe au-
mentare.  Ieri  mattina  sono  
stati effettuati i tamponi an-
che al personale in servizio. 
In provincia ci sono 1259 resi-
denti affetti dal virus e altri 
893 in stretta sorveglianza at-
tiva per aver  avuto contatti  
con persone positive. Pertan-
to si tratta di 2152 spezzini 
isolati, 14 dei quali ricoverati 
all�ospedale Sant�Andrea del-
la Spezia.

Il numero dei ricoverati, no-
nostante i quattro decessi di 
domenica mattina Ë in aumen-
to e in Rianimazione ieri sera 
c�erano quattro pazienti e al-
tri 10 ricoverati nel reparto di 
Malattie Infettive. Tra prime 
e seconde dosi sono state som-
ministrate 1363 dosi di vacci-
no Pfizer e Moderna mentre 
le terzi dosi, o dose booster ie-
ri sera erano in tutto 36454. 
Con la chiusura delle scuole i 
contagi dovrebbero diminui-
re visto che i minori non anco-
ra vaccinati veicolerebbero la 
circolazione del Covid. Stan-
do ai dati resi noti ieri sera da 
Regione Liguria in provincia 
della Spezia sono 170.573 i re-
sidenti vaccinati con la prima 
dose.

I tamponi positivi refertati 
domenica e resi noti ieri era-
no 36. Ma trattandosi di un 
giorno festivo in genere non 
sono in molti coloro che effet-
tuano i tamponi. Dalla dire-
zione generale di Asl5 prose-
gue l�invito agli spezzini a vac-
cinarsi prima possibile. Un ap-

pello che si estende alle fami-
glie con bambini tra i 5 e gli 11 
anni affinchÈ siano immuniz-
zati nel pi  ̆breve tempo possi-
bile.

I bambini spezzini possono 
essere vaccinati contro il Co-
vid alla Spezia alla Casa della 
Salute di Bragarina il lunedÏ e 
mercoledÏ (esclusi festivi) dal-
le 14 alle 19 mentre all�Hub 
dell�ospedale  San  Bartolo-
meo Sarzana possono essere 
vaccinati il venerdÏ dalle 14 al-
le 19 (escluso 31 dicembre) e 
il sabato dalle 8 alle 13. In pro-
vincia della Spezia o pediatri 
a disposizione sono una venti-
na e somministrano il vaccino 
a Bragarina e all�hub del san 
Bartolomeo di Sarzana.

Le strutture sono dotate di 
accesso  riservato,  dedicate  
esclusivamente alla vaccina-
zione anti-Covid-19 dei picco-
li utenti. Alla Sanit‡ pubblica 
locale spetta anche il compito 
di pianificare la partecipazio-
ne dei pediatri di libera scelta 

organizzando la turnazione e 
gli orari giornalieri dell�attivi-
t‡ vaccinale presso ciascuna 
sede vaccinale, di garantire ai 
pediatri, per ogni turno asse-
gnato, almeno 6 accessi all�o-
ra,  prevedendo,  sul  sistema 

prenotazioni, in considerazio-
ne di  eventuali  possibili  di-
sdette, almeno 8 slot ad ora, 
in modo da consentire la pre-
notazione di almeno 8 bambi-
ni per ora. Asl5 ha anche il 

compito di assicurare presso 
ciascuna sede vaccinale la pre-
senza e l�operativit‡ del perso-
nale infermieristico, ammini-
strativo e di altri operatori sa-
nitari per lo svolgimento del-
le attivit‡ specificate nell�ad-
dendum, in supporto ai pedia-
tri. 

Possono invece accedere al-
la somministrazione della do-
se di richiamo (booster) del 
vaccino anti Covid 19 tutti gli 
utenti che abbiano completa-
to il ciclo primario di vaccina-
zione (2 dosi di Pfizer, Moder-
na, Astrazeneca o una di John-
son & Johnson) almeno da 5 
mesi (150 giorni). All�appun-
tamento si accede su prenota-
zione,  ottenibile:  online  su  
prenotovaccino.regione.ligu-
ria.it, presso sportelli Cup di 
Asl/Aziende ospedaliere pres-
so le farmacie che effettuano 
il servizio Cup e telefonando 
al  numero  verde  800  938  
818. �
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tavola rotonda allȅurban center

´Costi esplosi per il Felettino
e il SantŽAndrea cade a pezziª

lecamere di sorveglianza an-
nunciata ieri dal sottosegre-
tario Costa Ë stata accolta fa-
vorevolmente. ́ Purtroppo si 
sono verificati episodi incre-
dibili all�interno di case di ri-
poso, ma anche di scuole, ai 
danni degli ospiti che hanno 
messo in cattiva luce le strut-

ture o spiega la responsabile 
di una rsa della provincia o 
Ma non bisognerebbe mai ge-
neralizzare.  Per  fortuna  in  
provincia il clima Ë sereno e 
anche  con  l�avvento  della  
pandemia si Ë fatto il possibi-
le per tenere al sicuro i nostri 
ospiti. Se saranno istallate le 

telecamere  di  sorveglianza  
siamo solo contenti. Anche 
perchÈ in questo modo nes-
suno potr‡ sgarrare sapendo 
di essere ripreso. Noi applau-
diamo questa iniziativa che 
ci consentir‡ di lavorare me-
glio con maggiore tranquilli-
t‡. Credo che anche le fami-
glie dei nostri ospiti gradiran-
no questa importante inizia-
tiva a tutela di tutti: in primo 
luogo delle persone fragiliª. 
Ora la speranza Ë che da Ge-
nova  siano  destinati  fondi  
importanti anche alla Spezia 
dove le rsa e le strutture di ac-
coglienza ospitano molti an-
ziani e persone in difficolt‡ e 
danno lavoro, a vario titolo, 
a  parecchie  persone.  Una  
realt‡ importante da salva-
guardare che dall�inizio del-
la pandemia sta vivendo mol-
te difficolt‡ . �
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Per i vaccini ai bimbi
sono stati aperti
gli hub di Sarzana
e Bragarina
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Sanit‡ spezzina ai minimi ter-
mini: se il futuro Ë il nuovo 
ospedale del Felettino il pre-
sente Ë un Sant�Andrea che 
cade a pezzi e liste di attesa 
spesso insopportabili. Se ne Ë 
parlato ieri pomeriggio all�Ur-
ban center per iniziativa di  
Leali a Spezia, il gruppo consi-
liare di minoranza presiedu-
to da Guido Melley in una ta-
vola  rotonda  moderata  da  

Thomas De Luca e composta 
dal primario di Asl 5 Giorgio 
Ferrari, dal suo ex collega Pie-
raldo Canessa a nome del Ma-
nifesto per la Sanit‡ e da Luca 
Comiti, segretario provincia-
le di Cgil. Assente il sottose-
gretario alla  Sanit‡ Andrea 
Costa, precettato dalla Confe-
renza Stato-Regioni perÚ rag-
giunto telefonicamente assi-
cura che la Ciga - ovvero la 
commissione interministeria-
le dei dicasteri di Salute e Fi-

nanze da lui presieduta che 
deve dare l'ok al progetto - do-
vrebbe riunirsi presto. 

´Dobbiamo crederci nel Fe-
lettino anche se c�Ë rassegna-
zione e sconforto, dobbiamo 
batterci sul piano politico per-
chÈ venga fatto bene in una 
logica  di  rete,  assumendo  
adeguato personale per farlo 
funzionareª. Melley si dichia-
ra perplesso anche sul piano 
finanziario: ´Oltre ai 24 mi-
lioni gi‡ andati in fumo - os-

serva - ai 104 milioni messi 
dallo Stato vanno aggiunti i 
74 che investir‡ la Regione e 
gli 86 messi sul tavolo dai pri-
vati, un 33% del totale che 
non saranno regalati, tutt�al-
tro, sar‡ una costo per la col-
lettivit‡ molto pi  ̆oneroso ri-
spetto agli interessi da paga-
re facendo un mutuo in 25 an-
ni. Senza contare che nella 
nuova struttura da oltre 500 
posti letto dovranno lavorare 
medici  e  infermieri  a  oggi  
non in organico, servir‡ un in-
vestimento  pluriennale  di  
professioni e se la Asl non par-
tir‡ subito con un piano di as-
sunzioni ci ritroveremo una 
cattedrale nel desertoª.

Sulle carenze di personale 
ribattono Canessa e Comiti: 
´Asl5 Ë  sotto  organico,  nel  
2015 avevamo il 30% in me-

no della media ligure e senza 
motivazioni  economiche  e  
professionali medici e specia-
listi se ne vanno dalla Spezia, 
la fuga dei pazienti Ë massic-
cia, a Massa c�Ë un ospedale 
nuovo che attrae da Sarzana 
in gi˘ª. Per Asl Giorgio Ferra-
ri  non nasconde le  criticit‡  

del Sant�Andrea: ´Emergen-
ze quotidiane, l�Azienda sta 
pensando a una maggiore in-
tegrazione tra Spezia e Sarza-
na perchÈ non possiamo con-
tinuare a spendere soldi per 

un sito che avr‡ destinazione 
diversa. Ma Ë fondamentale 
che la sanit‡ ligure faccia rete 
per compensare i diversi baci-
ni d�utenza, nel levante ligu-
re vuol dire mettere in siner-
gia il territorio Spezzino con 
l�Asl 4 del Tigullio perchÈ so-
lo  cosÏ  si  raggiungeranno i  
400.000  utenti  necessari  a  
giustificare una Dea di secon-
do livelloª. Melley e Canessa 
hanno perÚ ribadito l�urgen-
za  di  adeguare  il  Sant�An-
drea: ´Anche se il  Governo 
dovesse approvare il piano sa-
nitario per il nuovo Felettino 
non passerebbero meno di 5 
anni, nel frattempo Ë impen-
sabile che per riscaldare i pa-
zienti si debba continuare a ri-
correre  alle  stufette  elettri-
cheª. �
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Aumento in busta paga
per tutti i dipendenti

SARZANA 

Nonostante le difficolt‡ eco-
nomiche e normative, Comu-
ne di Sarzana e sindacati so-
no riusciti a concludere il per-
corso delle progressioni eco-
nomiche orizzontali di tutti i 
dipendenti palazzo civico. Si-
gnifica un aumento medio in 
busta paga, a seconda delle 
diverse professionalit‡, di al-
meno 60-70 euro. Il risultato 
al termine dell�incontro di ie-
ri tra il sindaco Cristina Pon-

zanelli e i rappresentanti sin-
dacali della funzione pubbli-
ca Marzia Ilari (Cgil), con Fa-
bio Cidale e Marta Ambrosi-
ni (Cisl). 

Per  impegni  gi‡  assunti  
non ha potuto essere presen-
te il segretario generale Uil 
Massimo Bagaglia che con i 
colleghi sindacalisti ha condi-
viso tutto il percorso. ́ Nono-
stante per primi conosciamo 
le difficolt‡ finanziare degli 
enti pubblici -hanno dichia-
rato Ilari, Cidale e Ambrosini 

- garantiamo a tutti i dipen-
denti le dovute progressioni 
sulla base di un accordo inter-
no spalmato su tre anniª. 

Soddisfatta anche la  pri-
ma cittadina: ́ Raggiunto l�o-
biettivo dopo anni di promes-
se mancate, dando una pro-
spettiva di crescita professio-
nale ed economica a chi lavo-
ra per il bene della citt‡ e dei 
cittadini, come Ë giusto e do-
verosoª.

Il Comune sta assumendo 
nuovo personale: nel  2022 
arriveranno 4 figure all'uffi-
cio tecnico, 3 alla polizia loca-
le,  2  ai  servizi  sociali  e  al  
Suap, 4 unit‡ tra protocollo e 
urp, un secondo avvocato ci-
vico, e una figura a anagrafe 
e segreteria, ufficio scuola e 
ufficio personale. 

A.G.P. 

nuova iniziativa dellȅistituto sarzanese

Alleanza con lŽUniversit‡
Il Parentucelli guarda a Pisa
Con lȅanno scolastico 2022-23 decolla un percorso nuovo: il liceo matematico
Un esperimento innovativo, il primo in Liguria, basato sulle attivit‡ di laboratorio
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Due impiegati contagiati:
chiuso lŽufficio tecnico

Alessandro Grasso Peroni 
SARZANA 

Decolla il liceo matematico, 
in  vista  dell�anno scolastico 
2022-2023: gli  studenti  del  
ramo  al  Parentucelli-Arzel‡  
studieranno e si prepareran-
no in sintonia con l�universit‡ 
di Pisa. Si tratta di un percor-
so didattico di due ore setti-
manali che andranno ad arric-
chire l'organizzazione didatti-
ca tradizionale con attivit‡ di 
laboratorio.  La  decisione  Ë  
maturata da parte del consi-
glio dei  docenti  dell�istituto 
superiore cittadino che indi-
rizza l'attivit‡  educativa  e i  
metodi  di  insegnamento.  E  
ha avuto l'avallo in sede preli-
minare del consiglio di istitu-
to, in particolare per quanto 
riguarda lo stanziamento di ri-
sorse  economiche,  reperite  
grazie ad economie di bilan-
cio. 

L'obiettivo del liceo mate-
matico Ë quello di incremen-
tare con la metodologia del la-
boratorio e dei percorsi di os-
servazione, l'interesse per la 
materia in vista di studi uni-
versitari ad indirizzo scientifi-
co. La collaborazione con l'u-
niversit‡ di Pisa, impegnata 
direttamente nel progetto, da-
r‡ spessore al laboratorio con 
la formazione degli insegnan-
ti e con incontri e interventi in 
classe di docenti dell'ateneo. 

´Il Liceo matematico parti-
r‡ il prossimo anno scolastico 
con una classe prima o dice il 
preside Generoso Cardinale - 
Gli studenti che si iscriveran-
no all�indirizzo liceale scienti-
fico tradizionale potranno fa-
re richiesta di partecipare an-
che al laboratorio. Si tratta di 

una scelta esclusivamente vo-
lontaria con la quale gli alun-
ni  interessati  svolgeranno  
due ore in pi  ̆rispetto all�ora-
rio  curricolare  settimanale.  
Questa iniziativa didattica o 
aggiunge Cardinale o fa entra-
re il nostro istituto in una rete 
nazionale di licei a supporto 
della  sperimentazione della  
metodologia laboratoriale in 
modo da porre su quest'ulti-
ma una forte attenzione del 
ministero dell�Istruzione. In-
tanto, stiamo aspettando un 
bando di Fondazione Carispe-
zia proprio per lo sviluppo del 
potenziamento innovativoª. 

L'avvio del liceo matemati-
co al Parentucelli Arzel‡ - isti-
tuto  che  conta  oggi  circa  
1400 studenti e tre indirizzi, 
liceale  (scientifico  e  classi-
co), tecnico-economico (am-
ministrativo e turistico) e pro-

fessionale (agrario) -, rientra 
nel contesto della nuova offer-
ta formativa del polo sarzane-
se che per le prime abolisce 
dal prossimo anno scolastico 
le curvature e sceglie invece 
gli arricchimenti disciplinari, 
cioË attivit‡ di ampliamento 

dell�offerta formativa, svolte 
in  orario  extracurricolare  e  
frequentate su base volonta-
riaª. 

Dal canto suo, la presiden-
te del consiglio d�istituto Emi-
lia Amato aggiunge: ´Si trat-
ta di un progetto sperimenta-

le che renderebbe la nostra 
scuola un unicum in tutta la 
Liguria, dove non c�Ë ad oggi 
un  altro  liceo  matematico,  
che si inserirebbe in una rete 
diffuso su tutto il territorio na-
zionale. Un modello che signi-
fica lo svolgimento di attivit‡ 
in  materia  interdisciplinare  
spaziando tra fisica, scienze 
naturali, arte, letteratura da 
studiare con metodologie in-
novative. Oltre al collegamen-
to gi‡ in essere con l�universi-
t‡ di Pisa, puntiamo a fare al-
trettanto anche con quella di 
Genova per creare una strada 
ideale  nel  passaggio  dalla  
scuola superiore a un ateneo 
universitario anche come pro-
grammazione per i n ostri ma-
turandi  verso  i  sempre  pi˘  
complicati  test  di  accesso  
all�universit‡ª. �
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SARZANA

Ufficio tecnico e urbanistica 
del Comune di Sarzana chiu-
so al pubblico a causa del Co-
vid-19. Tra sabato e domeni-
ca Ë emerso che due dipen-
denti  dell�ufficio  comunale  
peraltro gi‡ sottoposti al dop-
pio vaccino, sono risultati po-
sitivi al tampone, effettuato 
dopo che entrambi avevano 
accusato alcune linee di feb-
bre. 

I due lavoratori accusano 

una forma leggera dei sinto-
mi e le loro condizioni genera-
li non destano alcuna preoc-
cupazione: saranno comun-
que costantemente monitora-
ti con l�auspicio di tornare al 
pi  ̆presto a una vita quotidia-
na normale. Sta di fatto che 
immediata Ë scattata la proce-
dura con la comunicazione al 
dirigente dell'ufficio Giovan-
ni Mugnani, il quale a sua vol-
ta ha fatto scattare da ieri mat-
tina l�immediata sanificazio-
ne dei  locali  e  la  messa  in  
smart-working in via precau-
zionale dei dipendenti.

Il servizio al cittadino Ë co-
munque garantito da remoto 
e i dipendenti possono essere 
contattati dai cittadini via te-
lefono  (per  informazioni  
0187614262). 

A.G.P. 

Una manifestazione di protesta dei benzinai sarzanesi

Gli studenti del Parentucelli-Arzel‡ in assemblea in epoca pre-pandemia

Il dirigente Giovanni Mugnani

SARZANA 

Federazione Autonoma dei 
Benzinai batte Talea Ener-
coop. Il consiglio di Stato, ie-
ri ha detto definitivamente 
no al distributore di gas gpl 
di via del Corso a Crociata. I 
giudici hanno respinto defi-
nitivamente il ricorso della 
compagnia  spiegando  che  
l�impianto era stato progetta-
to in un�area ́ classificata a ri-
schio idrogeologico dal pia-
no stralcio redatto dall�Auto-
rit‡ di bacino del fiume Ma-
gra, ora Autorit‡ di bacino di-
strettuale  dell�Appennino  
settentrionale o si legge nel-
la sentenza -. Per la precisio-
ne, gran parte dell'area del 
nuovo distributore Ë classifi-
cata soggetta ad allagamenti 
con tempo di ritorno trenten-
nale, una piccola striscia Ë 
classificata per lo stesso feno-
meno a tempo di ritorno due-
centennale con maggiore pe-
ricolosit‡ relativa, mentre la 
parte pi˘ a nord risulta esse-
re  sempre  duecentennale  
ma con minore pericolosit‡ 
relativaª. 

Si  conclude  dunque  un  
percorso iniziato nel 2014, 
quando la  giunta allora di  
centrosinistra di Alessio Ca-
varra aveva dato la prima au-
torizzazione  a  procedere.  
´Non poteva esserci notizia 
migliore per festeggiare i 50 
anni di Confesercenti e della 

nostra organizzazione o dice 
il presidente provinciale del 
sindacato Aldo Datteri, da su-
bito  in  prima  linea  contro  
l�impianto -  Il  Consiglio  di  
Stato ha accolto le nostre os-
servazioni  che sono  quelle  
dei gestori degli impianti di 
distribuzione carburanti del-
la val di Magra. Si tratta del-
la vittoria di Davide contro 
Golia, riconducibile esclusi-
vamente al  nostro  operato 
sindacale e dei  gestori che 
hanno riposto fiducia nel no-
stro operato. Riteniamo fon-
damentale sottolineare che 
si Ë giunti a questo risultato 
nonostante  l�indifferenza  
delle amministrazioni che in 
questi anni si sono succedu-
te o conclude o E mi riferisco 
sia alla giunta Cavarra, che 
ha autorizzato la costruzio-
ne dell�impianto in una zona 
a rischio idrogeologico, sia 
all�attuale che ha concesso 
superficialmente una secon-
da  autorizzazione  senza  
ascoltare le nostre osserva-
zioniª. 

Fabio  Lombardi  (Confe-
sercenti), aggiunge: ´Vitto-
ria di un gruppo coeso: gra-
zie all�ingegner Pasquali che 
ha curato la relazione tecni-
ca e all�avvocato Daniele Gra-
nara che ci ha rappresentato 
da subito e ai benzinai della 
val di Magraª. �

A.G.P.
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esultanza dei benzinai della val di magra

No del Consiglio di Stato
Cancellato il progetto
del distributore Coop

Abolite le curvature,
al loro posto arrivano 
gli arricchimenti
nelle varie discipline
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Mascherina all’aperto, obblighi e controlli
Primo giorno di zona gialla, anche in strada bisogna coprire naso e bocca. «E’ il momento di aumentare le difese, senza fare errori»

LA SPEZIA

Tutta la Liguria da ieri ufficial-
mente in zona gialla. Il Natale
2021 in Liguria si tinge di giallo,
sicuramente meglio del rosso
dello scorso anno, ma resta co-
munque alta l’attenzione sulla
curva dei contagi. Tra i fattori
determinanti per il ritorno nelle
fasce di rischio sicuramente pe-
sa il numero dei posti letto occu-
pati in terapia intensiva. Sul Por-
tale Covid-19 dell’Agenzia nazio-
nale per i servizi sanitari regiona-
li l’asticella della Liguria dal 13
dicembre ha segnato dati supe-
riori al 10% per le presenze in te-
rapia intensiva, determinando il
ritorno in zona a basso rischio,
identificata con il colore giallo.
Ma come è andata la prima gior-
nata con il ’cambio’ di colore?
Girando ieri per la città non tutti
sembrano aver recepito le nor-
me di comportamento, l’obbli-
go di mascherina all’aperto (uni-
ca nuova restrizione rispetto al-
la zona bianca) viene ignorato
da alcuni cittadini. Alcune per-
sone, una minoranza, cammina-
vano senza mascherina anche
nelle vie principali del centro.
Già ieri sono scattati i primi con-
trolli da parte della polizia loca-
le. Ma la maggior parte invece
ha seguito le indicazioni proteg-
gendosi il volto anche all’aper-
to. Umori e pareri di incrociano
fra i cittadini sulla situazione
pandemica in città e in tutta la
Liguria. Ad esprimere il suo pa-
rere sulla situazione è Mario Car-
ro. «Assegnare alla Liguria il co-
lore giallo è stato inevitabile, la
variante Omicron preoccupa e i
dati non sono confortanti. Per

quanto mi riguarda, ho fiducia
negli esperti e se la mascherina
all’esterno viene considerata un
valido aiuto per contrastare l’au-
mento dei contagi, è importan-
te portarla per salvaguardare se
stessi e gli altri». Anche Rino
Lotti si esprime in merito all’ob-
bligo di mascherina e spiega:
«Io porto sempre la mascherina
anche all’esterno, però capisco
che sia complesso fare in modo
che tutti rispettino questa rego-
la, specialmente in zone poco
affollate, tuttavia considerando
la situazione in cui ci troviamo è
opportuno avere un senso di re-
sponsabilità maggiore».
Se l’obbligo di mascherine
all’aperto può aiutare a contene-
re i contagi, secondo alcuni a
mancare sono i controlli nei luo-
ghi maggiormente frequentati.
Lorenza Soligo per lavoro entra
spesso nell’ospedale di Sarza-
na. «A noi è stato chiesto di pre-

stare molta attenzione e di pro-
teggere tutto il corpo con i cami-
ci appositi quando accediamo
ai reparti, però purtroppo nella
vita quotidiana, specialmente
per quanto riguarda feste e loca-
li, non vedo l’accortezzâ di cui
c’è bisogno, basta un positivo
asintomatico ad infettare molte
persone – prosegue Soligo –
senza tracciamento dei positivi
è difficile arginare il contagio».
La preoccupazione fra la gente
c’è e riguarda soprattutto l’au-
mento dei contagi, resta anche
la paura di nuove restrizione
che peserebbero sull’econo-
mia; tra i grandi assenti vi è sicu-
ramente un sistema di traccia-
mento efficace che potrebbe
aiutare nel contenimento, in par-
ticolare nei luoghi dove avven-
gono maggiori scambi e nei qua-
li c’è la cattiva abitudine di muo-
versi senza mascherina.

Ginevra Masciullo
© RIPRODUZIONE RISERVATA

L’emergenza sanitaria

In zona gialla mascherine
obbligatorie anche all’aperto.
In alto da sinistra Rino Lotti con la
figlia, Lorenza Soligo e Mario Carro

Sei un forfettario?
DIGIFAT EASY
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Non c’è solo l’obbligo di indos-
sare la mascherina anche
all’aperto fra gli «effetti indotti»
dell’ingresso in zona gialla. Un
giro di vite è scattato anche sul
fronte scolastico, per quello
che riguarda lo svolgimento
dell’attività sportiva, che ora do-
vrà essere svolta solo in forma
individuale. Le circolari sono ar-
rivate in queste ore dai dirigenti
scolastici, e qualche genitore
ha manifestato sorpresa. Come
è accaduto per esempio a Orto-
novo, dove la dirigente del loca-
le Istituto comprensivo (Isa 16)
comunica a docenti e genitori
che «fino a nuova classificazio-
ne le attività motorie e sportive
potranno essere svolte unica-
mente attraverso attività indivi-
duali». Insomma niente giochi
di squadra. Ovviamente non si
tratta di una interpretazione per-
sonale in senso restrittivo della
dirigente, ma di un espresso ri-
chiamo al Piano scuola del Mini-
stero dell’istruzione per il 2021 -
2022. «In realtà – conferma il
funzionario dell’Ufficio regiona-

le preposto alle misure anti Co-
vid – si tratta dell’applicazione
di disposizioni già vigenti previ-
ste a seconda del colore legato
all’andamento del quadro pan-
demico, nel contesto dei vari de-
creti emanati dai ministeri della
Salute e dell’Istruzione».
Nella fattispecie, la materia è
regolata dal Piano scuola a pagi-
na 8: «Per lo svolgimento dell’at-
tività motoria sportiva nelle pa-
lestre scolastiche - dice il testo
ministeriale - il Comitato tecni-
co scientifico distingue in base
al ‘colore’ con cui vengono iden-
tificati i territori in relazione alla
diffusione del contagio. In parti-
colare, nelle zone bianche, le at-
tività di squadra sono possibili
ma, specialmente al chiuso, do-
vranno essere privilegiate le atti-
vità individuali. In zona gialla e
arancione, si raccomanda lo
svolgimento di attività unica-
mente di tipo individuale». Nel
Piano c’è anche una parte riferi-
ta all’uso dei locali della scuola
che va in ogni riservato allo svol-
gimento di attività didattiche.
«Nell’ipotesi di accordi già inter-
corsi con gli enti locali proprie-
tari delle palestre che ne preve-
dano l’utilizzo da parte di sog-
getti esterni - chiarisce il Piano -
così come in quella di eventuali
accordi che avessero a soprag-
giungere in corso d’anno, il Cts
li ritiene considerabili solo in zo-
na bianca, subordinatamente
all’assicurazione di adeguata pu-
lizia e sanificazione dopo ogni

uso. In caso di situazioni epide-
miologiche non favorevoli gli
Enti locali proprietari degli im-
mobili valuteranno l’opportuni-
tà di sospendere le attività dei
soggetti esterni».

F.A.

Ieri scaduto il termine per mettersi in regola

Docenti no vax, ultima chiamata

L’emergenza sanitaria

Stop ai giochi di squadra
A scuola sport individuale
Uno degli effetti indotti dalla zona gialla coinvolge l’educazione fisica
Scattano le prime circolari da parte dei dirigenti degli istituti provinciali

Stop allo sport di squadra a scuola

SPIEGAZIONE

«E’ l’applicazione
di disposizioni
già vigenti previste
in base al ‘colore’»

Quanti sono, fra insegnanti e
personale non docente, i non
vaccinati al Covid? Difficile dar
conto di cifre precise: la direzio-
ne scolastica provinciale fa sa-
pere infatti di non aver compe-
tenze di tipo «statistico» su que-
sta materia, rappresentando
ogni scuola un caso a sé, gesti-
to direttamente dai responsabili
di istituto per gli adempimenti
previsti (a cominciare dai prov-
vedimenti di sospensione dal
servizio) nei confronti di chi non
si adegua all’obbligo vaccinale.
Nessun dato anche dall’Asl, che
a sua volta dice di non disporre
di una mappa dei no vax scola-
stici. Un sommario sondaggio
parla di casi piuttosto limitati a
livello di singole scuole, dell’or-
dine di poche unità, che però

vanno moltiplicate per il nume-
ro degli istituti. Nelle prossime
ore si avrà forse un quadro più
attendibile, ieri infatti è scaduto
in molti casi il termine per ri-
spondere alla pec inviata dai di-
rigenti scolastici a chi non risul-
ta aver ancora adempiuto all’ob-
bligo dell’immunizzazione, pri-
mo atto per avviare il procedi-
mento di sospensione. E’ possi-
bile che a fronte della contesta-
zione formale qualcuno decida
di adeguarsi. Le situazioni sono
peraltro molto diverse: c’è chi
adduce situazioni sanitarie parti-
colari o altre circostanze perso-
nali ma anche chi si dice contra-
rio al vaccino a prescindere,
avanzando richiesta di aspettati-
va. Una situazione comunque
«in evoluzione» come dicono al
Provveditorato.
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